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IOS VEINTISEIS MEJORES
Ha sonado la mejor ovación. Los veintiséis concursantes la recogen desde allí antes de recoger los premios y trofeos que 

cada cual merece. La ^'suerte*' estaba echada. Cada cual sería llamado por su nombre para recoger los galardones ganados en
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HERMANDAD DONANTES 
DE LA SEGURIDAD SOCIAL

tel. 216832;
tel, 272285 ;

Christopher 
Barbara Steele

PREMIOS “HUCHA 
DE PLATA”

TEATRO EN EL COLEGIO 
MAYOR UNIVERSITARIO 
VIRGEN DEL CARMEN

LOS CICLISTAS 
ZARAGOZANOS IRAN A 
VER A OCAÑA

Con el fin de construir oficialmente 
la “Peña de Pescadores" en el seno 
de nuestro “Club Azul".

Se convoca a todos los donantes 
aficionados y simpatizantes con éste 
deporte, el día 2 de marzo a la s 20 
boras', en los locales del Club, Lagasca, 
Núm. 21.

CINECLUB “GOYA" 
CICLO BROOCKS (III)

Plata” y 
“Dos 

original 
Alcalde. 
“La

Hoy, sábado, 26 a las 6,30 horas, 
tendrá lugar la proyección de la 
tercera película del Ciclo de Richard 
Broocks: “A sangre fría”, de 132 
minutos de duración. Con Robert 
Blake, Scott Wilson, John Forsythe, 
Paul Stewart y Gerald S. O’Loughlln.

de celebrarse el

Lee, Mark Eden

Hoy sábado, dfa 26, a las 7,30 de 
la tarde y 11,00 de la noche se 
representará, en el Salón de Actos del 
Colegio Mayof Universitario “Virgen 
del Carmen", en colaboración con A. 
N. U. E., y por el Grupo ATES de 
Santander “Tiempo del 98”, de Juan 
Antonio de Castro.

lado un grupo de

de los

Basada en la célebre novela 
Truman Capote; "In cold blood”

Julián Garcés, 29 (Torrero): Casas,J-

el probador

n
L

distinguidos con “Hucha de

26 D

(Villahermosa, 13): Alcaine, teléionaj

apóstoles”, de Emilio 
Conten
“La gotera”, de 

Ferrer-Vidal Turull

Director: Vernon Sewell
Fotografía: Johnny Coquillon, en 

eastmancolor
Intérpretes: Boris Karloff,

La proyección y el debate se 
tendrán como de costumbre, en el 
Salón de Actos del Colegio de Jesús 
María (Cortes de Aragón, 12)

pesetas, ha elegido ya otros 
---------originales que son

La temporada ciclista está 
próxima a comenzar en nuestra 
reglón, concretamente en el mes de 
Marzo, con el “Trofeo Federación", 
prueba en la que colaboran todos los 
Clubs locales y que es esperada con 
auténtico Interés por los corredores

SERVICIO DE 9 MAÑANA A II NOCHS
Avda. Compromiso de Caspe, 38 (Las Fuentes): MartíHf 

tel. 233956 ; Avda. Madrid, 50 : Gil, tel. 333578; Berenjí 
guer Bardají, 42 : Tarancón, tel. 258238 ; Castelar, 71 Saoj 
José): Muniesa, tel. 232884; Coso, 106: Lobera, tel. 
224365; Estébanes, 31 (D. Jaime I, 17): Ucela-y Rived,'

aficionados ha pensado que este año 
puede ser que el corredor Luis Ocaña 
resulte vencedor en la Vuelta a 
Francia, teniendo en cuenta 
manifestaciones suyas, y porque se le , 
considera con capacidad y clase 
suficiente para que así sea. Y 
recordando años ya bastante lejanos, 
en el actual quierep realizar el mismo 
o parecido viaje que en el año 1954, 
cuando se desplazaron a París para 
presenciar la llegada de los corredores 
que terminaba la Vuelta a Francia y 
como no, para admirar la gran ciudad 
de la luz, en cualquiera de sus 
multiples facetas.

El viaje se pretende que sea 
auténticamente sugestivo y bastante 
cómodo, pues se quieren Invertir en 
total 9 días, o lo que es Igual: 4 para 
los viajes de Ida y vuelta y 5 de 
estancia en París. En el mes de Julio 
y en su segunda quincena.

Pero para Iniciar la reserva de 
hoteles, es necesario que a cuantos 
pudiera Interesarles esta excursión se 
personen en la Secretarla del Club 
Ciclista Zaragozano (Avda. Valencia 
5, Casa del Ciclismo), cualquier día 
laborable, menos sábados de 8 a 10 
de la noche, en donde serán 
informados ampliamente

Los ciclistas de Aragón este año 
estarán presentes. Dios mediante, en 
el Velódromo de VIeennes para 
admirar a cuantos hayan realizado la 
gesta de terminar el Tour de Francia 
y esperar que la vuelta de honor 
como vencedor absoluto sea dada por 
un corredor español.

Domingo 5 de Marzo "la marcha a 
Javier". El Hogar Navarro de 
Zaragoza ha organizado una 
excursión que saldrá el citado día 5 a 
las cinco de la mañana, de la plaza de 
Paraíso, junto a la Facultad de 
Medicina.

Una vez terminados los actos en 
Javier se saldrá para Pamplona, con 
objeto de cerner y pasar la tarde, 
regresando a Zaragoza sobre las doce 
de la noche.

Para Inscripciones, en el Hogar 
Navarro, Las plazas serán limitadas. 
Teléfono para mayor Informaccón 
21 79 QO

Para general conocimiento y en 
evitación de posibles alarmas, se hace 
público:

Que en el Campo de Tiro y 
Maniobras de San Gregorio tendrán 
lugar los días 28, 29 1, 2 y 3ejecs., 
de tiro con amella, y morteros, de 8 a 
18 horas; y marcha nocturna el día 
29

Y que en el Carhpo de Tiro y 
Maniobras de Valdespartera tendrán 
lugar los días 29, 1 y 2 ejecs., de tiro 
con armas portátiles y Gr., de mano, 
de 8 a 14 horas.

Zaragoza, 25 Febrero 1972

El Jurado previo calificador 
que otorga los premios “Hucha 
de Plata” en el concurso de 
cuentos “Cajas de Ahorros” 
convocado por la Confederación 
Española de Cajas de Ahorros, 
entre los cuales es después 
seleccionado por el Jurado Final 
el cuento que es premiado con la 
“Hucha de Oro” y 200.000

“El perro que nunca existió y 
el anciano padre que tampoco”, 
de Francisco Candel de 
Barcelona, y “Amanecer con 
“Estroncio-90” de Julio Coll.

Los originales recibidos en 
este Concurso de Cuentos son 
2.873 y en breve se darán a 
conocer las cinco “Huchas de 
Plata” restantes.

¡Ojalá no nos 
necesite!

PERO SI PRECISA DE 
NUESTRAS 
AMBULANCIAS 
RECUERDE ESTE 
NUMERO 
22 48 84

A CUALQUIER HORA DEL 
DIA 0 DE LA NOCHE

t----------------------------------------------------------

PEREZ-fiODRIÍlití 
UROLOGO

Lx.-interno de Fundación 
í" u-ayert de Barcelona

Dr Horn.. 2-8 •Telf.23 36 39

Se trata de una historia de miedo 
y misterio que cuenta con la 
colaboración de dos hombres 
famosos en este género: Boris Karloff 
y Christopher Lee

Para Inquietar al espectador se han 
empleado unos recursos muy 
efectistas y poco originales. Abundan 
las escenas de aquelarres, ritos de 
brujería^ extraños sueños del 
protagonista y unos cuantos 
personajes entre los que hay que 
adivinar al culpable.

La realización no es complicada 
valiéndose de cuantos elementos 
estaban al alcance: máscaras, 
maquillajes, empleo de las luces, etc.

Al final se aclaran los misterios y 
las llamas destruyen al malvado

Lograrán impresionar a algunos 
espectadores.

SERVICIO DE 9i MAÑANA A 11 NOCHE.
Avefa. Compromiso de Caspe, 71 (Las Fuentes): Moik» 

toto, tel. 217331 ; Avda. )a Jota, 53- 55: Valen, tel. 
290962 ; Avda, Madrid, 144 : Serrano Miró, tel. 331165’ 
Avda. San José, 21 : Martínez Cordón, tel. 236771 • Cerdáníi' 

«» 35: Aubá, tel. 222715; Hernán Cortés, 17: Sánchca 
tel. 222355 ; Laguna Azorín, 4 (Carretera de Madrid); 
Lagunas, tel. 338850 ; Luis Sallenave, 13 (Cuéllar): Torrefl 
teléfono 272952 ; María Guerrero, 8 (Barrio Hozada); 
Jiménez, tel. 335974; P.° Independencia, 25: Zatorrei 
tel. 222864; P.” las Damas, 19: Navarro, tel. 211945; 
Pza. Portillo, 2 : De Gregorio, tel. 217953 ; San Juan BoscOf, 

. 1 (esq. Corona Aragón); Alfonso, tel. 252276; San Juan 
cle_la Cruz, 23: Clavería, tel. 276168; San Juan de ia 
Peña, 121 : García S., tel. 297543 ; San Vicente Paúl, 43; 
Castañer, tel. 291265; Sos de; Rey Católico, 21 (Torrero):’ 
Pardillos, tel. 275567 ; Torre, 24 : Boneta, tel. 296064; 
Uncela. 56 : Concha, tel. 330237.
Las Farmacias de letra negrilla están abiertas día y nochij

Servicios de Oxigenoterapia: Tel. 257253

252786; General Franco, 58-60: Blas, tel. 223154; 
General Millán Astray, 74 : Otin, tel. 372796 ; GrupS 
Alférez Rojas, 29: Puertas, tel. 331840; Juan Pabln 
Bonet, 17 : Adán, tel. 274078 ; Manifestación, 11 : Serrano^ 
tel. 223023 ; P.° Calvo Sotelo, 41 (esq. Avda. Goya)! 
Buesa, tel. 225563; General Mola, 10; Navarro^ 
tel. 226203 ; P.” Teruel, 29 : Sáenz, tel. 222441 ; Plaît 
Ntra. Sra. del Carmen, 5; Gaudó, tel. 221393; Santa Cruz 
de la Seros, 49: Ruiz - T., tel. 292692; Violante de Hun
gría, 2-4 (Edif. Hípica): Alquézar, tel. 354815.
Lm Farmacias de letra negrilla están , abiertas día y noche:

Servidos de Oxigenoterapia: Tef. 257253

• US ^lÁWILIAS DEL SICEO 21
colectivas, la asimilación de la banda milimétrica y la ampliación 
del radio de las ondas centrimétricas mediante estaciones 
permanentes no terrestres y, por último, las líneas de comunicación 
con gran capacidad, aprovechando la radiación, coherente de los 
rayos Laser, han permitido la transmisión simultánea de muchas 
estaciones a través de un gran número de canales. Ahora, por 
ejemplo, la transmisión de la XXVII1 Olimpíada se realiza desde 
todas las salas al mismo tiempo, se muestran las competiciones en 
todas las variedades deportivas.

La televisión ofrece ya otro programa: un reportaje desde los 
talleres de una fábrica instalada en... la Luna. Las ventajas 
económicas de. la organización de empresas cósmicas se hicieron 
evidentes con el descubrimiento de ricos yacimientos lunares. 
Además, existen otras causas que obligaron a los seres terrestres a 
emprender una hazaña tan complicada. Se afirma que puede 
juzgarse acerca de la perfección técnica de la industria por su 
oriogénesis —posibilidades de producción en lugares con 
temperaturas bajas. Es no menos importante para la técnica 
moderna la utilización del vacío profundo. Por eso; para algunos 
tipos de producción, la Luna, es un lugar magnífico; allí están 
siempre asegurados el frío cósmico y el “vacío”.

Tenemos la posibilidad de echar una ojeada a la medicina del 
año 2.000. Comienza la charla.

—Se encuentran ustedes con el médico —jefe en un hospital 
complejo con secciones, por especialidades. El registro, 
magnetofónico y videomagnético del historial médico, el análisis 
automatizado de los del control diagnóstico y de los laboratorios, 
la distribución mecánica centralizada a las secciones de los 
medicamentos, la ropa y los alimentos, los gabinetes de diagnosis 
cibernética y los sistemas electrónicos para vigilar el estado de los 
enfermos; todo esto nos permite dedicar personalmente más 
tiempo al enfermo.

Muchos de ios cambios operados en la medicina práctica del año 
2.000 se deben a la introducción de métodos muy precisos de 
diagnosis y a la pronosticación con ayuda de máquinas electrónicas.

Para la medicina del año 2.000 el trasplante de órganos es ya un 
problema resuelto. Y con éxito, en tres direcciones. En primer 

para comienzos de la década del ochenta del siglo XX se 
hallarán las formas de regir los procesos de compatibilidad 
biológica, y el trasplante de órganos naturales se convirtió en una 
operación clínica corriente.

En segundo lugar, los éxitos de la medicina y de la química de 
los materiales polímeros permitieron asimilar la técnica de 
preparación y adapatación de muchos órganos artificiales, Setra^ 
de prótesis muy seguras con elementos electrónicos. Quisiere 
destacar, en particular, el “ojo artificial” —Prótesis radio 
localizadora para ciegos que funciona perfectamente. ,

—En una granja vimos animales domésticos eoS®”** 
artificialmente, y en los campos, plantas nuevas que aprovechaoa 
mucho mejor la energía de los rayos solares. .. „

—Podrían ver ustedes otras muchas cosas. En el año 2.000 ” 
sólo cultivamos plantas con un potente sintético, sino que se uu'' 
la acumulación directa de la enegía solar, es decir, se rea’l»" 
artificialmente los procesos de la fotosíntesis. Pueden ver 
factorías químicas donde la compleja transformación de la maj® ■' 
se realiza con extraordinaria rapidez y, además, bajo temperatur 
y presiones normales de habitación. En una palabra, para eia^ 
2,000 toto el conjunto de las ciencias biológicas ha tenido tiemp 
de recorrer una etapa muy considerable de su desarrollo y” 
ayudado a los médicos a descifrar muchos precesos del organis 
humano. ,

Una vez conocidas las bases moleculares de ia mecánica “6 
naturaleza y habiendo aprendido a influir en ella, nernw 
emprendido la inmunización biológica masiva del hombre, e inc'“ 
de los animales domésticos, contra toda clase de enfermedades.

En el año 2.000 todas las enfermedades síquicas se han na >; 
prácticamente curables con ayuda de medicamentos y ¿e 
fisioterapia. En determinados casos intensificamos la capacldau
pensamiento valiéndonos de la farmacología. «ngo

— ¡Los progresos con los que la medicina ha llegado al 
son asombrosos! ¿Acaso no tienen ustedes dificultades, prof® 
siri resolver? j| ;

— ¡Naturalmente quesí! y uno de los principales «U; 
“problema de los nervios”. La automatización total, las ¡je 
velocidades en todo, la complicación de la producción y , 
cualquier clase de trabajo, el torrente de información, todOi j 
hace que aumente la tensión nerviosa de las personas.
luchar contra esto? El problema se complica aún más Tr lasi 
de que el trabajo físico va siendo sustituido, cada vez más P a 
máquinas. , |,|

—La última pregunta: En vista de todo esto ¿cómo e>‘ j 
cuestión referente a la salud de las personas? o v ®

Bastante bien. Ahora hemos aprendido a conocer a 
curar todas ¡as enfermedades prácticamente, comprendía 
cáncer y las afecciones cardiovasculares. Han sido venci^’ jg- 
definitivamente la gripe, la tuberculosis y diversas formas y 
reumatismo. Ahora la duración media de la vida es de 
prolongar hasta 1 00 años de vida la de los que nazcan en al ® i 
2j000.
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HABRAN ustedes podido ver en los 
magníficos episodios de mi amigo . el 
Doctor Marcus fTelby, un caso de 

infección intestinal producida por un parásito 
del valle del Nilo. En Parasitología, sobre todo 
en los capítulos destinados a larvas 
intestinales y enquistes de tipo tropical, los 
llamados males de la cuenca del Nilo están 
completamente desaparecidos. No se puede 
hablar en rigor de enfermedades de la cuenca 
del Nilo sin cometer una torpeza que en cierto 
modo podría afectar a aquellos que piensan 
regalarse con un viaje al inolvidable y 
magnífico Egipto. La situación sanitaria a lo 
largo de todo el Nilo es excelente y he tenido 
ocasión de comprobarlo yo mismo. Por cierto 
qae sin estar vacunado del cólera ni nada 
parecido, he bebido agua potable < en odres y 
hasta en barriles, porque visité forzosamente 
^na base aérea, y aquí me tienen ustedes sin 
parásitos al canto. Es muy cierto que existen 
enfermedades típicamente africanas. Fausto 
Coppi murió de una de ellas. Pero también es 
cierto que esas enfermedades suelen 
producirse en la franja del Ecuador o más 
<íbajo. El Norte de Africa goza de. un clima 
bastante bueno y las condiciones higiénicas no 
^on ni mucho menos deplorables. 
Ciertamente, si van ustedes al Congo, a 
Angola, a Mozambique o a Zambia, pueden 
contraer una encefalitis como consecuencia de 
In picadura de la célebre mosca “tse-tse”. Pero 
ée la misma manera, los africanos que vengan 
^España pueden coger la agripe, enfermedad' 
Prácticamente desconocida en el Continente 
<^fricano.

Los brotes coléricos que se producen en 
Cgipto no son propiamente cólera desde hace 
^chos años, sino sencilla y llanamente 
Colitis estivales, desde luego fastidiosas, pero 
fáciles de coger también en Italia, en Francia, 
o en España. Su verdadero nombre es “cólerá 
^diterráneo”. Marruecos lo ha padecido este 
Serano con cierta intensidad y en Grecia se 
han dado casos, lo mismo que en Sicilia. Por

cierto que del “cólera mediterráneo” 
hablaba Plutarco y, si no me equivoco, 

ya 
», la

batalla de Actium tuvo un retraso de nueve 
días por una disentería feroz que atacó a 
Marco Antonio y a algunos de sus mejores 
capitanes.

IOGICAMENTE, si marchamos a puntos 
claves de América Central, o de China, o 
de la supercivilizada Hong-Kong, 
podremos contraer las llamadas enfermedades 

tropicales, desde la fiebre amarilla a la 
malaria, o podremos ser atacados por 
cualquier extraño parásito intestinal cuya 
presencia resulta difícil imaginar en Europa. 
Sin embargo, en África, la hipertensión es un 
fenómeno que se da en un uno por miL Y, 
naturalmente, me parece muy difícil que 
ustedes cojan unas fiebres de Malta en Egipto. 
Es preciso, pues, ir deshaciendo el tabú de la 
falta de sanidad de los países africanos. Yo 
conozco varios países africanos y los índices 
de higiene son tan rigurosos corno puedan ser 
los europeos. La farmacopea es variadísima y, 
por si fuera poco, los médicos muy buenos. 
Aunque se trata de una país asiático, les diré a 
ustedes que. uno de los mejores médicos que 
tropecé en mi vida era iraquí, trabajaba en 
Bagdad y asistió incluso al Embajador español 
en aquella ciudad. Los orientales son 
excelentes médicos, porque, a la sabiduría 
curativa que llevan innata los orientales, han 
incorporado la técnica moderna en grados más 
que notables. Los sanatorios en El Cairo o en 
Bagdad, están perfectamente atendidos. 
Siempre es malo caer enfermo fuera de casa, 
pero les aseguro que es igual de malo caer 
enfermo en París que en El Cairo.

Hay cierta clase de amebas que producen 
inflamaciones crónicas en el intestino, 
las cuales, no sé porqué, son 

diagnosticadas por los ' médicos como 
procedentes de Africa. Las más virulentas 
tienen su asiento y su nido en Bulgaria y son, 
pues, amebas europeas. La infección más 
espantosa que se puede pillar, la cogí yo 
mismo en Nueva York, al beber agua del 
lavabo, y concretamente, del grifo que 
indicaba “Agua potable y helada”. Aquello 
fué peor que el escorbuto. No podemos negar 
que el clima y otros factores desintegran en 
nuestro organismo enfermedades nuevas y 
desconocidas, pero les puedo asegurar que en 
el l alie del Nilo no hay más peligro de 
contagio que el que pueda haber en cualquier 
ciudad espartóla, francesa o italiana. Tienen 
ustedes mi palabra de honor.

26 DE FEBRERO DE 1972 ARAGON/oxprôs. PAG. 15
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QUE NO ES UNA MANIA
El Plan pretende ser “reducto de incertidumbres” en lo econó

mico, y el empresario desearía ver también reducidas las incerti
dumbres en lo politico. Es cierto que hay unas Leyes Fundamentales 
y una Ley de Sucesión, i>ero no nos referimos a cosas tan altas, sino 
a la> necesidad de un relanzamiento político, de una “Primavera de 
Madrid”, juntamente con el relanzamiento económico, que ponga 
una nota de optimismo y esperanza después de los sustos de estos 
últimos tiempos.

De verdad que no se trata de una manía “democratizadora”, ni 
de un capricho; es que la economía y la sociedad españolas necesi
tan urgentemente algo que nos haga ver que las cosas valen la pena.

Joaquín Bordiu, en “LA ACTUALIDAD ECONOMICA"

NO ES UNA UTOPIA
Estructurar una nueva sociedad más abierta, más amplia, más justa y 

más generosa constituyó, desde sus inicios, la meta de mayor ambición de 
los Consejos de Trabajadores, por entender que es ésta una reivindicación 
del mupdfi.d.el trabajo y del Sindicalismo, sin ignorar que su logro no será 
empresa fácil, ni por supuesto, a plazo corto. Pero lo importante es tener 
conciencia de que es irrenunciable el empezar a dar pasos hacia este 
objetivo fundamental. Ir escalando, con tesón y entusiasmo, sin desmayar 
ante ningún obstáculo, hoy uno, mañana otro, peldaños que conduzcan a 
la reforma de las actuales y caducas estructuras. Abriendo cauces a una 
justicia social largamente represada.

Juan Aguilar, en “LA VOZ SOCIAL”
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“La crisis de la Univer
sidad no puede resolverse a 
base de incrementar los 
contingentes dé policía y 
fuerza pública, sino a base 
de incrementar las dosis de 
inteligencia gobernante. El 
problema de la Universi
dad es básicamente de or
den. Pero no de orden pú
blico, sino de orden estruc
tural, pOr supuesto. Para 
que se resuelva el proble
ma de la Universidad hay 
que resolver previamente 
el problema político gene-

ral. En el momento en que 
se impliquen democrática
mente en. la vida política 
del país, en el compromiso 
de la legalidad, todas las 
Juerzas que es lícito, admi
sible y necesario que se im
pliquen, el problema de la 
Universidad se aliviará en 
gran medida. Entonces bas
tará la oportuna modifica
ción de las específicas es
tructuras u n i V e r sitarías, 
envejecidas e inservibles”.
Manuel Cantarero, en
“GACETA UNIVERSITARIA"
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Un desequilibrio regional que 
el desarrollo ha de permitir 
erradicar. Ello ha de lograr
se por una doble vía: la ac
ción propiamente regional de 
transformación agraria, ade
cuación en número y prepa
ración de la . poblacióri, insta
lación de industrias y servi
cios, etc., y, por otra parte, 
el crecimiento de las zonas 
ya industrializadas, cuya in
fluencia benéfica sobre el res
to del país resulta compro
bada.

SORTEO DE UN PISO

PTS. EN 
METALICO rípírrico^/ A/í? 

, re GAwei’aí’

w
Herich, en “LA VANGUARDIA"

LA ETAPA DEL
•España ha superado^ de 

Horma irreversible, la etapa 
del subdesarrollo”. A esta 
concluñón llega el informe 
elaborado por el Banco de 
Bilbao. El estudio muestra 
cómo el crecimiento de las 
zonas industriales comporta 
una aproximación a ellas de 
laa regiones próximas, sobre 
las cuales ejercen una in
fluencia positiva. Se ha ope
rado así, una reducción de 
las áreas subdesarrolladas, 
que, sin embargo, continúan 
existiendo, como muestra de
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L
a visita del presidente 
norteamericano a la China 
continental es un acontecimiento 
de envergadura tan extraordinario que 

trasciende a todo el sistema de las 
relaciones internacionales y que Se 
proyecta también sobre la política 
interior de los países. Y ello por la 
enseñanza de ejemplaridad que encierra, 
independientemente de los intereses 
concretos que acompañan al suceso o de 
los resultados a corto o largo plazo. 
Nixon Y Mao han dado un paso 
fundamental, a partir del cual ya ninguna 
"Apertura" podrán sorprender ni ninguna 
reticencia encontrará grandes 
justificaciones a la hora de hablar de 
relaciones de unos paises con otros.

D ESPUES ofrece una magnífica 
respuesta a la pregunta de Miguel 
Veyrat sobre la conveniencia o noY COMO esta es una sección de 

comentario nacional, no tengo más 
remedio que aplicar el asunto al 

caso de España y preguntarme qué 
razones serias pueden existir ya que 
impidan la plena normalización de 
nuestras relaciones diplomáticas con 
todos los paises del mundo, sea la que sea 
la ideología de sus regímenes o la 
ubicación de sus espacios geográficos. 
Después del ingreso de China Popular en 
la ONU; después del viaje de Nixon y el 
esperable establecimiento de relaciones 
normales entre los paises regidos por él y 
por Mao-Tse-Tung, me parece que no 
tiene sentido perpetuar esas anomalías de 
nuestra diplomacia con respecto a la 
propia China, al resto de los paises de la 
órbita socialista, a Israel, a Méjico.,.Por 
uso causa cierta hilaridad la cerril 
oposición mostrada por algún miembro 
óeias Cortes a la "apertura al Este", con 
Inmodestísima que está siendo hasta 
nhora.

LOCAL

E
l proyecto de Ley de Bases de 
Régimen Local está siendo objeto 
de numerosos comentarios y de 
^fimiendas por parte de los procuradores, 

Jounas de ellas a la totalidad. La 
^nticonstitucionalidad" aqui apuntada 

•'’ce algunas semanas comienza a tomar 
Jerpo en las enmiendas de los 
familiares" Esperabé, Merino y 
jscudero, procuradores paradigmáticos 

la independencia de criterio y del rigor 
Jrídico-político. El articulo 46 de la Ley 
“pánica del Estado -que ordena la 
Jacción de todos los miembros de las 
''jrporaciones- ya está siendo invocado 
'i'icial-mente frente al procedimiento 
¡fevísto en el proyecto para la 
pignación de alcaldes y presidentes de 
fPütación. Los procuradores Fernandez 
^l^cio e Ignacio Satrústegui piden el 
f^^lablecimiento del'concierto económico 
^fa Vizcaya y Guipúzcoa, interpretando 
'Cimente los deseos de sus representados.

Estamos pues, en los preludios del que 
p^ría ser gran debate nacional a todos 

niveles. La trascendencia del tema así 
y no hay por qué perder las 

fPeranzas de que el proyecto sea 
^^rmardo en algunos de los puntos más 
Polémicos.

PORTILLO
N "Nuevo Diario" se ha publicado 
una entrevista muy interesante con 
Fernando Portillo, ex-presidente de 

la Diputación de Cádiz, cuyo cese en 
aquel cargo provocó una cierta polvareda 
en la opinión pública allá por el otoño de 
1969, justo a los dos años de su 
nombramiento. Piensa que el proyecto de 
Bases de Régimen Local debe ser 
modificado ampliamente por las Cortes si 
se quiere que la nueva ley posibilite el 
alcanzar unos objetivos que son 
necesarios no sólo para el normal 
desarrollo de ios entes locales, sino 
también para todo el futuro desarrollo 
político del país.

SE muestra partidario de que ios 
alcaldes y presidentes sean elegidos 
y no designados, como ordena la 
Ley Orgánica.4.a fórmula que propone: 

en el c.aso de los presidentes de 
Diputación, los electores podrían ser los 
alcaldes de la provincia y los diputados; 
en el caso de ios alcaldes, la propia 
Corporación. La verdad es que, si se 
descartan las fórmulas de elección directa 
(las más democráticas) no está mal lo que 
■propone Portillo. Un. presidente de 
Diputación elegido por todos los alcaldes 
y diputados se convertiría en una 
importante personalidad política a nivel 
provincial, pensando, claro, que aquellos 
electores hubieran llegado a sus puestos 
por vía democrática. Otro tanto podría 
decirse de los alcaldes -en su ámbito- y 
con idéntica condición.

interferencias inconvenientes 
confusionarias.

¿QUE

CUESTA trabajo pensar que si esto 
es posible e incluso 
constitucionalmente obligado, 
existan tan serias resistencias a ponerlo en 

práctica. Pero ¿qué es lo que se teme, en 
definitiva? A veces se alegan escrúpulos 
basados en la eficacia. Portillo cuenta su 
propia experiencia personal y directa de 
cuántos esfuerzos y cuántas energías se 
malgastan desde los puestos de mando 
locales y provinciales por culpa del 
centralismo a ultranza que padecemos". 
No puede ser más claro. Y todo ello está 
dicho en "Nuevo Diario", cuya 
vinculación gubernamental es manifiesta.

de dar entrada a los Consejos Locales y 
provinciales en el proceso electoral de 
Ayuntamientos y Diputaciones. Se 
pronuncia rotundamente en contra y lo 
explica así: "Ello sólo traería la 
confusión, porque las lineas de actuación 
de las Corporaciones locales y los órganos 
del Movimiento no deben confundirse y si 
se confunden será en perjuicio de ambos. 
En efecto, los municipios y diputaciones 
tienen un campo de acción muy amplio, 

. pero muy concreto: la realización de 
todas aquellas actividades que tienden a 
satisfacer necesidades generales en el 
ámbito provincial o local, el 
mantenimiento de servicios y la 
realización de obras de toda clase, que 
tiendan a mejorar los pueblos y ciudades 
y hacer más digna y justa la convivencia 
de sus habitantes.

SOBRAN LAS 
INTERFEREWCÍAS

D ESDE luego, como es obvio, en el 
proyecto de ley no se prevé en 
absoluto participación alguna, de 

tales Consejos en la designación de ios 
presidentes de las Corporaciones. Lo que 
sucede es que tal participación se reclama 
desde algunos sectores y ese es uno de los 
famosos temas sobre los que el Gobierno 
ha de informar ai Consejo Nacional del 
Movimiento. La verdad es que los 
esfuerzos hacía donde deberían dirigirse 
es a la plena democratización de alcaldes 
y presidentes, a las elecciones directas, o 
al menos>en el seno de cuerpos electorales 
representativos de las propias esferas de la 
Administración Local, sin otras

y

EL CONSEJO PB

NO ha sido muy comentado un 
hecho que, sin embargo, tiene 
perfiles interesantes. Es la Ley de 
Jefatura del Estado que modifica el 

artículo quinto de la del Consejo del 
Reino y deroga un decreto de 17 de 
Febrero de 1971. El artículo quinto, en 
su redacción original, decía 
escuetamente: "El cargo de Consejero del 
Reino estará vinculado a la condición por 
la que hubiese sido elegido o disgnado".

El "caso" López Muñiz, que cesó como 
Consejero del Reino, al ser cesado como 
presidente de la Diputación de Asturias., 
originó un movimiento de opinión contra 
esa posibilidad siempre latente de 
modificar gubernativamente -de modo 
indirecto- la composición del Consejo 
del Reino.

HACIAN falta garantías. Entonces, el 
17 de enero del año pasado se 
dictaba un decreto que ordenaba 
que el cese en el desempeño de todo 

cargo o función pública en virtud de cuya 
condición se haya adquirido la calidad de 
Consejero del Reino, se realizará 
mediante decreto del Jefe del Estado, 
previamente dictaminado por el propio 
Consejo del Reino.

Ahora se establece que "el cese de un 
cargo de libre nombramiento que no haya 
sido conferido por decreto, en virtud del 
cual se hubiese conferido la condición 
para ser elegido Consejero del Reino, se 
hará por decreto del Jefe del Estado, 
previa deliberación del Consejo de 
Ministros".

E
l cese sigue haciéndose por decreto 
del Jefe del Estado, pero al 
dictamen del Consejo del Reino 
sustituye la previa deliberación del 

Consejo de Ministros. Jurídicamente, el 
asunto tiene visos de normalidad, ya que 
un decreto es siempre una disposición de 
la Administración y lo más lógico es que 
sea en el seno de ésta donde se elabore. 
Pero políticamente, surgen innumerables 
interrogantes. Por ejemplo ¿por qué hace 
un año se decide una cosa y ahora otra 
bien distinta? ¿Por qué no son electivos 
y con un mandato predeterminado todos 
aquellos cargos a través de los cuales 
pueda llegarse al Consejo del Reino? 
¿Por qué da la casualidad de que el 
Gobierno va concentrando todas las 
atribuciones sobre las que hubiera la 
mínima duda?

LOS PUNTOS DE 
RUIZGIMEWZ

PARA terminar, unas palabras sobre 
las declaraciones que Joaquín 
Ruiz-Giménez acaba de conceder a 
"ARAGON/exprés". El discutido político 

considera que estos son los puntos 
cardinales de una evolución para llegar a 
ser un país más democrático: puesta en 
marcha del asociacionismo; atenuar 
el rigor con que a veces opera el artículo 
segundo de la Ley de Prensa; reformar la 
Ley de Asociaciones; dar mayor entrada 
en las Cortes a la representación directa y 
popular.

En ocasiones, parece que el camino 
que se sigue es justamente el contrario. El 
asociacionismo... ya saben ustedes cómo 
se encuentra. Y lo de la representación 
directa en las Cortes, lejos de tender a 
incrementarse, lo qué se teme 
fundadamente es que se haga desaparecer la 
que ya existe. En todo caso, es de 
agradecer la buena intención de 
Ruíz-Giménez al advertir una vez más de 
la necesidad de avanzar hacía un sistema 
democrático.

ARAGON/exprés. PAG. 17
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DE LA LUNAEL

Y LAS AMAS DE CASA
CONTARAN CON LA AYUDA
DE SU EFICAZ ROBOT

(Conlinlui en lu [uiiiinti I -Il

í-

MOBILIAR10
CAMBIARA POCO

EL HOMBRE 
EXPLOTARA 
LOS RICOS 
YACIMIENTOS 
MINERALES

EN EL ANO 2000 TODAS LAS ENFERMEDA
DES SIQUICAS PODRAN SER CURADAS

LA DURACION DE LA VIDA SE PROLONGARA 
HASTA LOS CIEN AÑOS

AMINAMOS por un parque interminable. Perdiéndose en la 
azulada altura aparecen y desaparecen entre los árboles, 

Alanzando destellos de metal, plástico y cristal, rascacielos de 
20-25 pisos. Acá y allá se yerguen, cual colosos, edificios de 40-60 
pisós en forma de cilindros, como si fueran trifolios trenzados, 
pirárnides truncadas. Entre ellos se ven alguna que otra torres de 
12-16 pisos, construidas, fundamentalmente, a mediados de los 
años 70. Los arabescos, la ligereza, la abundancia de cristal, la 
sencilla combinación de las formas geométricas permiten la fusión 
natural de los edificios con la vegetación, el agua, el cielo azulado^

Entramos en una casa y aquí nos espera una desilusión. En 
ninguna parte vemos nada “extraordinario”.... Los 
cientfficos-futurólogos afirman - y no tenemos fundamentoa para 
dudarlo— que los muebles y otros elementos del interior de las 
casas apenas cambiarán.

Así, pues, nos encontramos en una habitación del futuro. La 
mesa, la cena turca, los sillones se parecen a los actuales, si bien la 
forma y el tapizado dependen del gusto de los dueños. Lo difícil es 
apreciar de qué están hechos.

Ante nosotros, el ya conocido videotélefono.,^ Un receptor 
plano de gran tamaño para la televisión en colores, con un 
dispositivo de registro magnético para los programas que más 
agraden... Un receptor de radio estereofónico y un dispositivo 
adoptado al videoteléfono, mediante el cual el dueño de la casa 
recibe la reproducción de la prensa diaria y otros materiales a través 
de la red de los servicios de información.

Nos acercamos a la puerta de un armario empotrado. El dueño 
da una breve orden. Se abre la puerta y unas cajitas alargadas, 
palanquitas y varillas empiezan a armarse ellas solas, formando un 
mecanismo íntegro. Transcurren unos minutos y sobre la alfombra 
sintética del nasillo vemos ya un cajón bastante alto con unas 
“manos” mecánicas y numerosas patas flexibles para caminar por el 
suelo y subir las escaleras. Es el robot casero del año 2.000. Por su 
forma, no se parece en nada a una persona, es el ayudante seguro 
del dueño de la casa. Obedeciendo a la programación automática de 
los quehaceres domésticos, el robot friega el piso, barre y quita el 
polvo, hace las camas, pone la mesa, friega la vajilla.. ,

LA TELEVISION

El dueño de la casa consulta su reloj eléctrico de pulsera y nos 
propone ver la retransmisión televisada desde uno de ios mayores 
estudios del mundo:

—Ahora veremos las competiciones deportivas de los siglos 
XXVIII Juegos OIfmpicos.

La utilización de la banda decimétrica y de complejas antenas

ARAGON/exprés, PAG. 18 SABAPO. 2b PE febrero HE
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en le ROMAREDA

1

OTRO PARTIDO FACIL

MODERADA ESPERANZA
JEREZANA de PUNTUAR

LIZ; "VAMOS A GANAR PORQUE 
NOS HACEN FALTA LOS PUNTOS'

JEREZ DE LA FRONTERA (Cádiz), 26 (Por Juan 
de la Plata, corresponsal de "Alfii").-Uspecial para 
"ARAGON/exprés").— Parece que tienen los jerecistas 
alguna esperanza, aunque moderada, de puntuar el 
próximo domingo en el encuentro que disputará frente 
al Zaragoza en "La Romareda" frente ai titular de la 
capital maña. Pero lo cierto es que los aficionados 
no se muestran tan optimistas, ante la marcha actual 
del Jerez Deportivo, que se debate en los últimos 
puestos de la clasificación sin conseguir salir de ellos a 
pesar de que su juego no desagrada del todo a sus 
seguidores.

Pero el panorama, en general, es malo. Si en la 
primera vuelta, cuando las cosas iban mejor a los 
jerecistas, lograron vencer a los aragoneses, ahora es 
muy posible que se cambien las tornas, toda vez que es 
indudable la mala racha que atraviesa el conjunto que 
entrena Camilo Liz y la cada vez más difícil situación 
en que se encuentra.

Lógicamente, como consecuencia del peligro que 
corre, está afectada la moral de los jugadores, agravada 
además por las lesiones que últimamente han venido 
minando su plantilla, cebándose especialmente en 
algunos de los jugadores considerados como básicos en 
el juego del conjunto.

Pero no se descarta de manera definitiva la 
posibilidad de que el Jerez Deportivo haga un esfuerzo 
fuera de lo común y trate por todos los medios de 
conseguir un resultado positivo en Zaragoza, lo que 
haría subir mucho los ánimos de todos. Pero es muy 
remoto. Pero las esperanzas... Camilo Liz no quiere 
abandonarlas, según se desprende de sus propias 
declaraciones:

—Sé que clase de equipo es el Zaragoza y también 
conozco lo que pueden dar de si mis hombres. 
Nosotros iremos a ganar, porque nos hacen falta los 
puntos. Si lo conseguimos o no ya es otra cosa

—¿Teime usted al Zaragoza?
—En absoluto. Nosotros no tememos a ningún 

equipo aunque si lo respetamos, porque sabemos de su 
valía. Por algo está bastante mejor sitiado que 
nosotros en la tabla. Pero jugamos contra ellos con la 
mayor ilusión posible y dispuestos a no dejarnos 
vencer.

—¿Qué alineación e’nfrentará a los aragoneses?
—Todavía no lo sé, porque algunos de mis hombres 

siguen acusando molestias de recientes lesiones. Por 
ejemplo, no sé todavía si Dominguez podrá jugar, ya 
que resultó iesionqdo en el último encuentro. A la 
vista de ios entrenamientos ya decidiré cual será la 
expedición que vaya a Zaragoza.

— Pero habrá algún equipo con mayores 
probabilidades de alinearse...

-Espero que más o menos puedan Jiacerlo los 
hombres que jugaron contra el Pontevedra. En este 
caso la alineación no diferenciará mucho de la 
integrada por: García, Sánchez Fernández, Bailaro, 
Prieto; González, Matías; Del Pozo, Rafa, Zarate, 
Ráelo y Jiménez.

Esto ha sido todo lo que Camilo Liz ha manifestado 
sobre el encuentro que el domingo disputará en "La 
Romareda". Corno se dresprende de sus palabras, la 
esperanza es lo último que se pierde. Porque los 
jerecistas necesitan de ella... y de resultados positivos 
que les ayuden a salvar el bache...

Después del rotundo fracaso del Zaragoza como equipo, en su 
partido contra el Tenerife, a pesar de ía victoria conseguida, 
mañana tendremos en “La Romareda” otro de los encuentros 
considerados por “la cátedra” como fáciles, y que a nosotros nos 
producen pánico. Recibimos ai Jerez*Deportivo, conjunto recién 
ascendido de Tercera División y muy mal clasificado, que 
precisamente consiguió su primera victoria liguera frente a los 
blanquillos de “La Romareda”. Lógico y natural pues, que gane el 
Zaragoza, pero mucho cuidado con las víctimas propiciatorias, por 
si acaso.

TERCERA DIVISION

Partidos programados para la jprnada veinticinco, que se 
disputarán mañana domingo: Calvo Sotelo-Andorra - Plus Ultrar 
Palencia - Alavésj Salamanca - Calvo Sotelo-Puertóllano; Talavera - 
Osasuna; Atlético Madrileño - Huesca,- Boettlcher - Moscardó, 
Oberena -Tudelano; Real Unión de Irún -Getafe,'San Sebastián - 
Zamora y Eibar - Deportivo Aragón. Difícil enemigo para el Calvo 
Sotelo-Andorra en el “Luis Arias”, puesto que recibe a un Plus 
Ultra muy capaz de sorprender a cualquiera. También los 
desplazamientos del Huesca y Deportivo Aragón, al “Vicente 

-Calderón” y estadio de “Ipurúa”, se presentan por demás 
comprometidos. Perspectivas muy poco alentadoras para ios tres 
equipos de Aragón.

PRIMERA REGIONAL PREFERENTE

Panorama dominguero en Primera Regional Preferente: Lamusa 
Fraga, Caspe - Torres, Tauste - Escatrón, Calütayud - Ejea, 

Atlético de Monzón - Arenas, Oliver - Binéfar, Teruel - Barbastro, 
Almazán - Sabiñánigo, Casetas - La Almunia y Utebo - Mequinenza. 
Casi seguro que el Arenas perderá en Monzón, a Juzgar por su 
desastrosa trayectoria liguera y muy difícil para el Oliver su partido 
con el Binéfar, aunque suponemos que los pupilos de Fernández 
Larrea pueden vencer al visitante y convencer. Sobre el papel, los 
desplazamientos del Fraga, Escatrón y EJea aparecen complicados e 
inciertos, no asi los del Barbastro y Mequinenza. Después ya 
veremos lo que ocurre.

LAS ALINEACIONES

En todas partes, pero sobre todo en las tertulias especializadas,se 
discuten las alineaciones del Real Zaragoza, por considerarlas 
motivo principal de los últimos reveses del equipo. Algunos señalan 
a Rafael Iriondo como responsable directo de las mismas, otros a la 
Comisión Deportiva, incluso hay quién presenta como cabeza de 
turco a ios informadores. Sin embargo, pensamos sinceramente que 
unos y otros tratamos de beneficiar al Real Zaragoza en la medida 
de nuestras posibilidades y desde nuestras respectivas atalayas. 
Puede haber equivocados, pero nunca culpables, quede esto bien, 
claro.

LA FIESTA DEL DEPORTE

NUESTRO VISITANTe\ R| |CDC7 
DE MAÑANA: / J

Ya se conoce la fecha exacta en que tendrá lugar en Zaragoza 
capital la elección de los mejores deportistas, referidos, como es 
natural, a mil novecientos setenta y uno. Nos comunica el señor 
Ruiz Capillas, Delegado Provincial de Educación Física y Deportes, 
que se celebrará el próximo día once de marzo, teniendo como 
escenario adecuado el Gran Hotel . En ediciones anteriores, como

UN CONJUNTO ENTUSIASTA CON UN SOLO OBJETIVO: 
MANTENER LA CATEGORIA
Los jerezanos proporcionaron a Jugo un gran disgusto

¿Quién dice que queda mucho tiempo por 
«elante? . En fútbol transcurren las jornadas sin 
apenas sentir. Parece que fué ayer... y vean. Ya 
?stán a las puertas de La Romareda los 
l^rezanos. Los mismos que hace apenas unos 
rneses, recibieron a un Zaragoza que regresaba 
“lunfante y eufórico de su viaje a Tenerife, 
posít'^ consiguieron los dos primeros puntos

Al frente de la expedición marchaba Juanito 
T ¡790, tras el cese fulminante de Rosendo 

< ^ernández, a la espera de un nuevo técnico. El 
Puen Juan, —zaragocista donde los haya hasta la 
Piédula— respiraba alegría y optimismo con la 
’jctoria en terreno tinerfeño. Llegó a Jerez, más 

que las campanillas. Con la convicción 
Insoluta de sumar dos puntos más y regresar a 

—tras el empate amistoso en Las 
'^aimas— con los objetivos máximos cumplidos.

Hubo un momento —la primera parte del 
“Pcuentro en él estadio Domecq—que pareció 
'Pa a lograrse el objetivo. Tras el descanso las 
^osas se torcieron. La excesiva confianza 
Permitió a los entusiastas jerezanos apretar al 
^aragoza en su parcela y marcarle un gol, que 
'’ap sin capacidad de reacción a los nuestros.
, f^ué un gran disgusto el sufrido por Juanito 
^P9o que, ni aún después de terminado el 
Ppuentro, se lo podía creer.

estaba alK Iriondo, que acudió con el 
/asidente del club. El actual preparador 
aragocista vió el encuentro desde la grada, 

co junto al que ésto escribe y otros 
Î él TP^ñeros de la información deportiva. Para 

I ’ también fué injusto el resultado. Y al final se 
“preguntó su opinión sobre el Zaragoza. Su 
Per “Tiene maneras de buen equipo.

hay cosillas que corregir..”

¿Lo -ha logrado el competente técnico? 
Hubo una fase de la liga que así lo pareció. 
Luego se produjo el ‘liache” en el que aún 
permanece. El Jerez rinde visita mañana. Y me 
ha parecido oportuno recordar aquellos 
momentos, para darles una idea de la 
composición del equipo andaluz.

A juzgar por lo visto entonces, un conjunto 
modesto y entusiasta. Con fuerza en sus 
hombres, pero sin gran clase futbolística. Sus 
mejores hombres, Dominguez y el extremo Del 
Pozo, hábil en el regate y con gran potencia de 
tiro, por el que se han interesado varios equipos 
"grandes”.

El domingo pasado cedió un punto ante el 
Pontevedra, tras dominar intensamente a los 
gallegos en la primera parte, y ceder en la 
continuación. Arrastrar seis negativos, siendo 
antepenúltimo en la clasificación general, 
emparejado con el Villarreal.

Está pués, inmerso en la zona del descenso 
automático. Y luchará titánicamente para eludir 
ésa posición. Su objetivo es claro: Mantenerse 
en el grupo intermedio. Y a ello van.

Normalmente pues, el Zaragoza no debe 
tener problemas para ganar el encuentro. Pero, 
por si acaso, bueno será que afronten la jornada 
con el mayor espíritu de sacrificio posible.

No creo haga falta insistir en éste aspecto. 
Por suerte o desgracia, han sido muchos los 
reveses sufridos, para que existan excesos de 
confianza a estas alturas.

Independientemente de que, el aficionado 
zaragocista, no está precisamente para bromas.

Ricardo MARTINEZ

ustedes ya saben, este magno acontecimiento, que protagonizan los 
deportistas zaragozanos, tenía como marco el Casino Mercantil, 
Industrial y Agrícola, “fodo cambia, todo evoluciona, todo se rodea
de nuevos matices,

Enrique PEYRONA

FABRICA DE BOLSAS Carretera Madrid,Km.317
PAPELES IMPRESOS Tel. 33 0016 - 33 27 66
ALMACEN DE papel ZARAGOZAJ

ARAGON/exptés. PAS. 19
26 DE FEBRERO DE 1 972

SGCB2021



SE

»»»
ZARZUELA EN AUGE

WESTERN

ANTIRACIALES

ARAGON/exprés. PAG. 20

• AURORA BAUTISTA,DEFINITIVAMENTE 
EN ESPAÑA

esa manera.

Afortunadamente TVE por un lado “y José Tamayo por 
otro, han hecho el milagro de que la juventud entre 
llamando su atención un género que parecía caduco. 

-La zarzuela -dice Fernando García de la Vega- no puede morir 
mientras que el buen gusto en las presentaciones espectaculares 
exista. En América se sigue haciendo de manera ramplona, como en 
buenos tiempos, pero es que en América gusta todo lo español, se 
presente como se presente. Aquí, lo nuestro, 1o hemos de hacer de

Si. Ya no viajará a Méjico, donde vive su marido. Se queda 
entre nosotros junto a su hijo.

—Este invierno vimos en las pantallas del-televisor tu 
gran "boom", "Locura de amor", ¿Qué te pareció?

-Para aquéllos tiempos estaba bien. Hoy la habría hecho de otra 
manera. En algunos momentos me gusto' en otros, nada de nada.

Dino Morgan vuelve a la canción después de un paréntesis 
de varios años dedicado al cine. 

-Estaba harto de Almeria y sus westerns, por eso vuelvo 
a mi carrera inicial, la canción, donde espero no ser uno más. 

¿A cuántos hemos oido decir lo mismo?

The Staple Singers, conjunto de color, expresan asi sus 
sentimientos ante los disturbios entre blancos y negros.

- -Si Dios nos ha creado a todos no pueden, no deben 
existir esas divergencias entre unos y otros. El corazón si que no sabe 
de diferencias de eolor y en el momento de amar, sufrir, reir o llorar 
todo lo hacemos de la misma manera. Mi, que todos ¡guales.

Mucha razon, si señor.

ROSALIA Y VINA DEL MAR

ENFRENTANDOSEadieciséispaíses, Rosalía ha ganado 
el segundo premio en el Festival de Viña del Mar 

-¿Cómo es aquél Festival?
—El mas importante de habla hispana. Sesenta mil personas abarrota
ban el recinto.
—¿Tiene que ver Viña del Mar algo con Benidorrn?

-No. En Benidorrn todo es más local, más nacional, digamos.
Aunque yo prefiera Benidorrn, naturalmente, a cualquier otro.

Natoral. En Benidorrn empezó a sonar el nombre de Rosalia.

NUEVO EMPRESARIO

Por
Eduaróo^LAMÍ^

El teatro Alfil madrileño, que tan mal ha funcionado en los 
últimos meses, tiene desde ahora nueva empresa. El actor 
José Sancho se ha hecho cargo de la misma.

-¿No tienes miedo, después del fracaso anterior?
-Nunca. Para m í esa palabra no existe' Me gusta, por ouu lado, lo 

dificil y coger una ruina para convertirla en monumento, es lo que 
me he propuesto con el Alfil .

Que sea para bien.

A 111 FESTIVAL INTERNACIONAL DE 
TEATRO EN MADRID

Teatro.
-La

Se vá a celebrar en el teatro 6oya de los días 1 al 16 de 
marzo, dedicado totalmente al mimo y pantomima. Ha 
habido rueda de prensa en torno a'la Dirección General de

labor del Ministerio de Información y Turismo en torno a
estos Festivales- comentaba Manuel Díaz Crespo-es digna del mayor 
elogio. El público se está acostumbrando a los mejores espectáculos 
y ahora con mimo y pantomina, casi desconocido en nuestro país, se 
apunta un buen tanto para la educación del espectador.

Por supuesto que si

liillllimiiiUilIHOlliWllllH
SABADO, 26 DE LEBRER^^HADO
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• MANOLO SUMMERS
En todas las películas ha colaborado la censura

Ayer leíamos con cierto 
asombro, por qué no decirlo, 
las declaraciones de la Junta 
Cinematográfica de Censores. 
Sólo se han prohibido dos 
películas en España a lo largo 
de 25 áños>decfany puede que 
esto sea verdad, no vamos a 
ser tan incrédulos. Pero tras 
preguntarnos, preguntamos... 
¿Y guiones? ¿Cuántos 
guiones han prohibido? 
— Claro que sólo han 
prohibido dos películas, para 
escarmiento ya esta bien, se 
dicen los escritores, directores

LAS FEMINISTAS
POLITICO

Gloria Steinem, la editora de la 
revista norteamericana “MS” y 
líder del movimiento feminista 
“Women’s Lib”, niega a diestra y 
siniestra e^ue no la une ningún 
lazQ sentimental con Henry 
Kissinger, consejero del presidente 
Nixon. “No hay nada entre ese 
señor y yo, podría ser mi padre”, 
dijo ante las cámaras de la T. V.

Las activistas del movimiento 
feminista, la acusan de utilizar el 

‘Women’s” para lograr su 
objetivo, es decir, para “cazar” al 
consejero deL,^residen tCf. según 
ellas. Hay quéuecirque Goria, la 
rubia y joven líder, no está muy 
bien vista dentro del “Women’s”, 
la abundante materia prima que 
su físico tiene, no es del agrado de 
las asociadas, bastante menos 
agraciadas que ella •

Kissinger, que compagina su 
fama de buen político con la-de 
conquistador, ha salido al paso de 
los rumores y ha manifestado 
burlonamente: “No me siento 
defraudado ni humillado por las 
palabras de la señorita Steinem, 
Al fin y al cabo ha tenido la 
delicadeza de no fecir si hubiera 
aceptado salir conmigo en caso de 
habérselo pedido,.. ”

Si al regreso de Kissinger de 
tierras chinas, Gloria luce un 
anillo de jade, mucho nos 
tememos que la joven tendrá que 
salir por piernas del “Women's 
Lib”.

y productores de cine. Una 
película, cuesta mucho dinero 
y no eramos dispuestos a 
trabajar a “lomó caliente” 
durante meses y meses para 
que luego estos “santones” te 
digan “Prohibido”. Es mejor 
presentar el guión. Tachan, 
retachan, y te lo entregan 
bastante mutilado. Pese a eso 
ruedas y una vez rodado, 
vuelven a ponerte más 
“Prohibidos”. Más tarde un 
señor te hace la crítica y te 
dice que has hecho una 
porquería porque podía 
haber sido mejor...” En estos 
términos se expresa Manuel 
Summers.

—Pues si, yo soy de ios que 
creen que Dios aprieta pero 
no ahoga. Por eso estoy 
aprendiendo inglés, para 
largarme... pero a Huelva 

hasta que se me pase el c... 
Ultimamente me han 
prohibido un guión por 
tercera vez. Lo voy a 
presentar de nuevo. Lo 
presentaré hasta que se lo 
aprendan de memoria, o 
hasta que se mueran, porque 
seguramente se morirán antes 
que yo, pues ya son 
viejecitos... Ni una sola de las 
ocho películas que he hecho, 
añade Summers, ha sido 
totalmente mía, en todas ha 
colaborado la censura. Todas 
han pasado ai Pleno, excepto 
“Adios cigüeña”, que 
también sufrió ios consabidos 
cortes pero esta película la 
hice para mayores de catorce 
años y la han autorizado para 
mayores de 18.

Así se expresa Summers. 
El que comenzó ofreciendo 
primeros pianos de señoras 
"pechugonas” y algún que 
otro “bikini”. Luego hubo 
una invasión de ios que antes 
sólo ofrecían películas de 
pandereta y castañuela y 
acabaron con un ridículo 
destape.

Tras aceptar tan 
b u r ocratizado cine nos 
preguntamos: ¿Por qué esas 
películas españolas que sufren 
determinados cortes son 
exportadas tal y como se 
rodaron? ¿Tan mal educado 
está el público español, que 
no puede ver a Grau, Berlanga 
o Saura sin cortes:

Trece mil millones de 
pesetas para cuatro años, ha 
destinado el III Pian de 
Desarrollo al cine español. 
¿Merecen la pena?

Sin salimos del ambiente 
cinematográfico nos hacemos 
eco de la escayola que tiene 
que soportar el aragonés José 
Luis Pellicena. Representando 
“Yerma” se rompió uno de 
los enganches de la 
lona-escenario* y este cayó 
desde nueve metros sobre las 
tablas. Pese a sufrir fractura 
de pié el maño terminó la 
representación sentado en 
una silla... ¡Puede que no sea 
tópico eso de la tozudez...!

FLASH • FLASH • FLASH • FLASH • FLASH • FLASH • FLASH

Ratna Dawi y Francisco Padsa no podrán casarse tan pronto 
como ellos desean. El banquero español que está casado en. España 
y es padre de un niño de ocho años, vive desde hace años separado 
de su mujer, pero ella no le ha concedido todavía el divorcio. El 
banquero ha pedido reiteradamente a su esposa la concesión del 
divorcio pero ésta por ahora dice que “nones”...

Elisa Montes, es otro de esos talentos mal aprovechados. Tras 
cuatro años de paro cinematográfico ha vuelto al teatro con una 
obra de Salom, “La noche de los cien pájaros”. “Ojalá que esto 
acabe con todas las vicisitudes por las que paso, ha dicho. 
Moralmente lo he pasado mai, pero económicamente lo he pasado 
peor”. Ojalá que tras esta reaparición le lluevan los_contratos y las 
ofertas de cine. Elisa lo merece, por sus valores propios y por ser 
una de esas personas con quienes la vida se ensaña lo suyo.

Veinte monos hicieron falta para confeccionar un abrigo a Gina 
Lollobrigida. Como les de a los peleteros por lanzar tan delicada 
piel,"acabarán exterminando a los simios. Pues si Gina (un metro 
Cincuenta), ha necesitado veinte...

Alberto Cortez, que esta noche actúa en nuestra ciudad,.ha sido 
el causante de la campaña de repoblación forestal que se está 
llevando a cabo en Méjico. Alberto estrenó por aquellas tierras la 
canción “Mi árbol y yo” que relata la historia de un árbol plantado 
por el cantante en su niñez. El Gobierno mejicano ni corto ni 

propuesto repoblar el país. Se están plantando más 
árboles de los que se plantaron en toda una historia... —A lo peor 
prohíben el disco en algunos lugares...—

ARAGON/exprós. PAG. 21
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Li gran gala de la cockteleria aragonesa

MIGUEL ANGEL JAR IO
PRIMER CLASIFICADO
CON LOS OTROS VENCEDORES, 
AURELIO LAGUNA Y ALFONSO 
MONDILLA, PASARAN A LA 
FASE NACIONAL

ARAGON/exprês. PAG. 22

La tarde de los
^mejores

N los salones del Gran 
Hotel se celebró el
pasado viernes el IV 

Regional de Concurso
cockteleria, que fue 
organizado por la Delegación 
Aragonesa de Barmen 
Españoles, esta vez dedicado 
a los ayudantes de barman.

Fue una auténtica gala de 
nuestra cockteleria aragonesa 
en la que una vez más se puso 
en evidencia cuánto puede y 
cuánto cuentan en este 
aspecto Huesca y Zaragoza.

Sin temor a equivocarnos, 
podemos decir que el acto de 
ayer superó en asistencia y 
expectación a los concursos 
de años anteriores. Los 
amplios salones del Gran 
Hotel, fueron colmados por 
un público selecto en el que 
predominaban los 
profesionales de Hostelería,. 
Directores y propietarios de 
hoteles y cafeterías, clientes y 
empleados de los mismos, y 
todo ese joven mundo de los 
amigos de los concursantes 
que acudieron para ver “en 
acción” a los veintiséis 
participantes en este IV 
Concurso Regional de 
Cockteleria

HHBDZH
Trofeo Fernando A. de Terry

Pi,50 n 
Mador

A d¿ C?iïî^y Provincia de la conocida firma FernlJ
oe Ferry, S.A. CENTENARIO, también estuvo presente en el IV Concurso de Cockteleria y ganó°5 ® momento de la entrega del trofeo que lleva el nombre de la firma al joven concursante I

fer» ®tei 
en

SABADO, 26 DE FEBRERO OE
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Asistieron al acto el 
delegado provincial de 
Información y Turismo, don 
Enrique González Albadalejo; 
el delegado provincial de 
Sindicatos, don Rafael Ruiz 
Ortega; don Gabriel Oliván 
García, presidente del 
Sindicato de Hostelería y 
Director del Hotel “Corona 
de Aragón”; don José 
Antonio Girón Calero, 
presidente de la Delegación 
Aragonesa de A. B. E., y 
director del Hotel 
“Ruiseñores”; don Angel Yus 
Calvo , presidente de la 
Asociación de Cafés-Bares, 
don Manuel Blanco, 
vicepresidente de la 
Asociación Española de 
Barmen Españoles; secretario 
general, don José Luque, 
distintas personalidades y 
numerosísimos invitados al 
acto.

Participaron veinte 
concursantes de Zaragoza y 
seis de Huesca; la mayor 
concurrencia en cuanto á 
participantes dentro de estas 
competiciones regionales de 
cockteleria. El primer premio 
fué ganado con todos los 
honores, por el concursante

Miguel Angel Jario, del Gran 
Hotel de Zaragoza, con un 
cocktel llamado “Lyon Dor”. 
Quedó clasificado en segundo 
lugar, Aurelio José Laguna, 
también del Gran Hotel, y el 
tercer premio “grande” con 
opción a participar en la final 
española que ha de celebrarse 
en Barcelona, se fue de la 
mano de Alfonso Mondilla 
González, hacía el Hotel 
“Don Yo”.

Después de celebrado el 
“gran torneo”, ante el 
silencio y expectación de todos 
los asistentes, se procedió a la 
solemne entrega de los 
trofeos; hubo para todos, 
pues todos los merecieron, 
donados por. casas 
comerciales y entidades 
zaragozanas.

A continuación fue servido 
un copioso y magnífico vino 
de honor, espléndidamente 
servido por el Gran Hotel.

Miguel Angel, Aurelio y 
Alfonso, ios tres primeros por 
méritos propios, pasan con su 
clasificación a la fase nacional 
del concurso, en la que para 
ellos deseamos lo me'jor délo 
mejor.

D. Manuel I 
ide SUS au1 
iieste IV* 
bnte y c< 
analmente
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Los cuatro trofeos de
Don Manuel Lafuente

D. Manuel Lafuente, de tan entrañable y recia vinculación con la Hostelería zaragozana, de la que es 
nie sus auténticos pioneros, aquí aparece entregando uno de los cuatro magníficos trofeos que donó 
¡leste IV’Concurso Regional de cockteleria. El Presidente del Skal-Club, propietario del Hotel 
luente y concesionario del Restaurante de la Feria de Muestras, quiso estar allí para entregar 
ionalmente los trofeos a sus ganadores.

Ina insignia de plata

podemos 
Lázaro,

Manuel 
corresponsal en

Pablo Horna

telería 
usante

’ador y tesorero de A. B. 
I Zaragoza, que regenta 
rao Metería de Radio 
ien el momento de 
lí’Poslción de la insignia de

A. B. E., a don Angel 
'A ® firma 

oorne” en reconocimien* 
'em colaboración de 

"l’re y entre ambos

Zaragoza del periódico de 
Hostelería “El Bar”.

El efusivo abrazo que los 
señores Horna y Bautista 
inician en la foto, habla con 
elocuencia del modo que 
todos los hombres de nuestra 
hostelería dispensan a sus 
huéspedes y amigos.

El AREE de HACER 
un COCKEEE

Bien podríamos decir que, 
con su voz ante el micrófono, 
Paco Ortíz dió enjundia y 
color a cuanto iba sucediendo 
a lo ancho y a lo largo del 
transcurso del acto. El bien 
dijo que los movimientos de 
los concursantes y los colores 
de los cdckteles, eran un 
auténtico “ballet”.

Realmente aquello tuvo 
alqo de ceremonia. 
Expectación con unas gotitas 
de misterio. ¿Qué sucederá? 
pensaba cada cuál, mientras 
los ayudantes de bárman, se 
aplicaban en el preparado de 
sus cóckteles. Y todos 
tuvieron las mismas

oportunidades de triunfo ante 
los Jurados, Observador y 
Degustador.

La delicadeza con la que 
los muchachos tomaban las 
botellas. Cada uno con los 
cinco sentidos puestos en su 
trabajo. Las gotas justas para 
cada combinación. El vaso 
mezclador, las copas, la mesa 
de “exámenes" enmantelada 
y el blanco indumento de los 
concursantes... Si, todo tuvo 
algo de ceremonia en ésta. 
Vean en la imagen la 
actuación de uno de los 
muchachos participantes, 
ante la erguida figura del que 
ya pasó la prueba felizmente.

IRA
CAFETERIA. Q 
REPOSTERIA fw

inw
PRIMER PREMIO 
o la DESTREZA

Entregado por don Julio Ostalé, vemos en la imagen el Gran Trofeo a la destreza que fué ganado 
merecidamente por este ayudante de barman de Cafetería “Mary Land” que lo recibe con su mejor 
sonrisa.
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La gran gala de la cocktelería aragonesa
Cuatro trofeos pora 
CAFETERIABEARIN

. Po.r equipos, los ayudantes de barman de Béarin quedaron 
segundo. Aquí los ganadores de ellos con don 

Angel Díaz. Son: Enrique Laguna, Victor Sanz y Carlos Peña que 
logro el quinto puesto. '

I gRINPlS CON EL COMBINADO GANADOR

Im 
Io
I Y su COCKTEL 
I "LYON DOR”
= Miguel Angel acaba de 
= cumpjir 18 años y éste, según 
= propia confesión, ha sido el 
~ día más bonito de su vida.' 
~ Acaba de ser declarado como 
= el mejor de los mejores eti 
—; este IV Concurso de 
= Cocktelería Regional 
= organizado por A. B. E., en 
— Zaragoza.
~ El muchacho no cabe con

su alegría dentro de la blanca 
chaquetilla, y quiere 
compartir los honores de la 
foto con algunos compañeros 
que allí estaban.

— No, no lo esperaba. 
Cualquiera de los otros 
concursantes pudieron lograr 
este primer puesto, que aún 
no acabo de creer que haya 
ganado yo.

—¿Podrían decir cuál fue 
tu primer cocktel, Miguel 
Angel?

—Pues no, no lo recuerdo. 
Yo llevo dos años trabajando 
en el Gran Hotel, pero yo 
quisiera partir de éste cocktel, 
que este fuera el primero.

— Cuéntenos los 
ingredientes, de tu ya 
inolvidable “Lyon Dor”.

— Ginebra “Gilbergs”; 
Cinzano blanco, seco; Banana 
Brandy “Reginer” "Perfecto

Humor” y unas gotas de 
limón.

Luego pudimos degustarlo 
y, efectivamente, este “Lyon 
Dor” de Miguel Angel Jarlo es 
un cócktel merecedor del 
galardón que ha conseguido |

— ¿Su paternidad es I 
íntegramente tuya? y

—Sí, con algún buen I 
consejo que me dieron, pero j 
mío. :

-Y con él, ¿por.quien vasa 
brindar en este momento?

—Por todos los que no han 
tenido la alegría de quedaren 
los tres primeros puestos, por i 
todos mis jefes y compañeros i 
del Gran Hotel

—Muchacho, el brindis te ha 
salido tan formidable como el 
cjicktel. Que "Lyon Dor" y 
tu consigáis en Barcelona el i 
éxito que habéis logrado en 
Zaragoza.

^Illllllillliillllllllllllllilllllllllllillllllllllllllilllilllillliilllilllllllllllllllllllllllltlllllllilllllllllllllllllllllllllllllllll

^^111 i^aNcuHsa REUid 
¿ai U OE CDGKTELER! 
^HYUDHNTES DE BHRÎ PMÍMI

EL AGUILA”
ZRRHGDZR - 137?

En la gran gala de la 
cocktelería aragonesa Con este gran mural que 

allí se ve, "Cervezas "EL 
AGUILA" quiso dar su más 
efusiva bienvenida a todos los

participantes y asistentes a 
este IV Concurso Regional de 
Cocktelería. Saludo que se 
metió inmediatamente por los Vemos en otra tl« 

imágenes al Director de 
AGUILA" señor MartíneíJ 
quién la cámara de nua*®® 
fotógrafo sorprendió en pW 
conversación junto e 
señores Sánchei^ 
Sanagustín, delegados

ARAGON/expréí. PAG. 24

ventas.
Y allí aparecen, con 

mejor sonrisa, el Director 
Cervezas "EL AGUILA ’ 
Miguel Angel Jario, 
Copador de Copas", coi»® 
alguién le llamó, entregan®®^ 
recibiendo el Gran Tf®, 
"Cervezas "EL AGUILA I
quién logró reunir los 1
necesarios para merecer ® 
importante galardón. i

SABADO, 26 DE FEBRERO ,
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La gran gala da la cncktalaría aragonasa
’""ügüiíM
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como el Trofeo 
Cari/era"

^’26 b¡? EEBkükO de 1972

jen, con 
Director d«

quien vasa i 
mento? 1 
que no han I 
leqyedaren 
lUestos, por 
omp añeros

Otra de 
(ctor de 
' MartíneíJ 
I de nuestro 
idió en pl®"’ 
junto 8 *®*j 
I n c h e i 2j 
Ialegados «

Jario, 
pas", coií» 
íntregandoj 
irán TroH

r los méri<<”l 
merecer H | 
lón. I

PRESENCIA de CARVESA
EN EL IV CONCURSO OE COCKTELERIA

El delegado señor 
Edo hace entrega del 
Gran Trofeo 
"Cinzano" 3 su 
merecido ganador.

Car/os Pena, qu/nto das/f/cado, recibe /a Copa
entrega uno de ios representantes de ia firma "Carvera"

Ginebra "Smirnoff" que ie

3(/u/' i/emos

197

manos de Migue/ 
Primer 

clasificado en este 
Concurso 

Regional de 
Cockteler/a.
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La gran gala de la cocktelería aragonesa

Fruco UNA "FRUTA" QUE EL GRAN HOTELPREMIA AL QUE LA
BEBE COPO LOS PRIMEROS PUESTOS

LTQD

Si

También hubo líquida de nuestra
ayudantes de

Di
Ai

De la ani, 
Íítel, con 
fíidencía es 
¡tragoza nos, 
iíbajo de la

Hotel” fué el 
triunfador de la

barman, al gran 
acaparador de los mejora 
puestos y trofeos.

el “Gran 
a uténtico

------- Trofeo FRUCO, la fruta 
i*"®’ P®’’ fue servida con todos sus sabores

Di

Sdo“:n"er‘-S?aM-'" "
señores Escola y Palo aparecen en la foto elogiando la

concu^ntes preparación de todos los

Aquí esta el grupo de ios 
ayudantes de barman que el 
“Gran Hotel” de nuestra 
ciudad presentó a este IV 
Concurso Regional de 
Cocktelería organizado por la 
Delegación de A. B. £. en 
Zaragoza.

Bien podríamos decir que

gran gala de la cocktelería 
aragonesa, tanto por el realce 
y categoría que prestaron a la 
fiesta sus salones, como por el 

esmeradísimo del 
lunch servido y por ser, 

en las personas de sus

En la foto, junto a los 
ganadores de los 14 trofeos 
que allí se ven, aparece don 
Manuel Cestona, 
vicepresidente de A. B. E.en 
Zaragoza.

VARMA y BODEGAS FRANCO ESPAÑOLAS, enlaCALA 
de la COCKTELERIA

"WHITE LABEL" CU

EL WHISKY MAS PREMIADO 
DELMUNDO

SE H/ZO TROFEO PARA SU GANADOR
Por la mañana, don Angel 

Yus, Presidente de 'la 
Asociación de Cafás*Bares 
impuso la insignia de oro de 
A. B. E., concedida al 
Marqués de Vargas, 
Presidente de Bodegas 
Franco-Españolas y 
Presidente-Director de 
VARMA, S. A., a don Pelayo 
de la Mata, su hijqque acudió 
en su nombre a recogerla a 
Zaragoza.

En la tarde del jueves 
tuvimos ocasión de estar con 
don Pelayo de la Mata quien, 
en compañía de don Julián 
Miranda Hierro, Inspector 
General de VARMA, S. A. y 
de don Fernando Ramirez 
Ruanes, representante de 
la firma en Zaragoza, hizo 
grandes elogios de la 
organización de este IV 
Concurso de Cocktelería 
Regional.

—Su organización ha sido 
realmente maravillosa y las 
atenciones recibidas por parte 
de todos, inolvidables. 
También le diré que éste

1OOí 
Disi

SC(

towe
G

CAPI

"Gran Hotel” y su personal 
se han esmerado en todo.

—Y de los ayudantes de 
barman que acaba de ver, 
¿qué nos dice?

Que han alcanzado un
alto grado de destreza y una 
pérfección todos estos
muchachos. La verdad que no 
podía imaginarme que todo 
resultara así. Esto sí que

puede afirmarlo. Nos 
de Zaragoza realm® 
encantados. .¿a

A la hora de la ¡J 
trofeos, don Pelayo o® J 
Mata entregó a su gan®“F¿ei| 
que lleva su nombre, ÇLy 
incomparable WHla^jl 
"WHITE LABEL", 
que recoge una o® i 
fotografías. J

DO

OE ES
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“ La gran gala de la cocktelería aragonesa
ÍTODO ZARAGOZA ESTUVO ALLI

UN TRIUNFO MAS DE LA 
COCKTELERIA OSCENSE

g 'i
, ' ■ •• ¿ HUESCA TAMBIEN

12
* De Ja animación y selecto auditorio que hubo en los salones del Gran 
wotel, con motivo de esta gran gala de la cocktelería aragonesa, da 
Uaiiencia esta fotografía en la que aparece la personalidad de algunos 
■ iingozanos, tan conocidos por todos, que no hace falta poner su nombre ' 
■ to/o de la “foto”. ESTUVO AQUI

rman, al gran 
los mejores

5 .
junto a los 

s 14 trofeos 
aparece don 
e s t o n a, 

Î A. B. E. en

I Papagayo
SE UNE A LA ALEGR/A 
DELOS TRIUNFADORES 
Y PART/C/PANTES DE 
ESTE IV CONCURSO 
DE LA COCKTELERIA 
ARAGONESA

CHARLOTTE

SCOTCH WHISKY
1OO% SCOTCH WHISKIES 
distill. ED IN SCOTLAND

Distribuidor 
para 
Aragón;
Don Angel 
Luengo 
Irigoyen 
Madre 
Vedruna.4O 
Zaragoza

H
uesca y sus estupendos ayudantes de barman, no podían faltar a la gran cita de la coc^elería 
¡ragone¿ que tuvo lugar en Zaragoza. Lapu!aruayeigranarranrf^queHuesœesta erg:erar^r^^ 
la instalación de sus cafeterías nuevas y el gran arraigo de lás que podemos llamar tradicion^e^ 
auiso venirse a Zaragoza para participar en este Concurso y podemos decir que su participación se dejó 

notar por ja destreza, la elegancia y el alto grado de preparación de los muchachos oscenses. ,
Con ellos vino una auténtica embajada oscense del mundo de la cocktelería, presidida por el Delegado 

deA. B.E. en la ciudad hermana, D. Carlos Mostajo. , rv ,
Seis fueron los representantes que Huesca nos envió y éstos sus nombres: J. Salvador Gesa parparte 

de “Aero Club”, José Ramón Sesé, del Bar Flor; Martín Heredia de Restaurante Rugaca , Javier 
Moya, de “Granja Anita” y Fernando San Martín y Francisco Gómez de Cafetería “Maxirn .

Con ellos vinieron para arroparles con su presencia y con su ámmo, los propietarios de las distintas 
cafeterías citadas, don Simeón Val, Presidente del Consejo Provincial y distintos oscenses, cuya relación 

^^^^Z^goza los acogió con la efusión y el cariño que merecen, entregando a cada participante los 

í premios y trofeos que alcanzaron en buena lid.

EL HOTEL “DON YO”
con Alfonso Mondilla,a la Fase Nacional

. *

tower blending co LTD 
GLASGOW & LONDON

NOS vaiflf’ 
reaimen'® 

a entrega <J

Esta es una foto para el álbum de los recuerdos de Alfonso Mondilla, el tercer clasificado en el IV 
Concurso Regional de Cocktelería. Allí aparece con don Enrique Maza, director del Hotel “Don Yo” y 
con quién, según el ayudante de barman, tanto le enseñó en este difícil arte de la cocktelería, don Miguel 
Go nza I ez. ______________________________ -

tAFETERIA _ _ - ,SANSIRO
Y SU PROPIETARIO,
DON ANGEL BOLADO

”i"srí 
na U®

felicitan a los campeones .y participantes 
líE este IV CONCURSO REGIONAL DE COCKTELERIA

CAFETERIA
iiiiiiiiiiiiiiiiiii¡iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiii

ATI LA
SALUDA Y FELICITA A TODOS 
LOS PARTICIPANTES EN ESTE 
IV CONCURSO REGIONAL 
DE COCKTELERIA

Tí
26 de febrero de 1972
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HUESCA

Una NUEVA ENTIDAD
QUE NACE DAJO los
MEIORES AUSPICIOS

El pasado lunes y en los locales de la Cámara de Comercio e Industria 
de 1$ Provincia de Huesca tuvo lugar una reunión a fin de centrar la Idea 
de crear en nuestra ciudad un Centro de Iniciativa y Turismo, al igual de 
los que vienen funcionando en muchos lugares de España y 
concretamente en varias localidades de la provincia.

La misión de este centro consiste en llevar adelante, de una manera 
firme y oficiosa, cualquier iniciativa beneficiosa para la ciudad. Dentro de 
él tienen cabida todas aquellas personas que, llevadas por el amor a su 
tierra, deseen hacer algo en favor de ella.

El C. I. T., tiene personalidad jurídica. Significa por lo tanto, que 
puede resolver con carácter oficial cualquier problema de iniciativa 
privada que con la debida cimentación llegue hasta él. Su campo es 
amplísimo: Promoción de las bellezas naturales del pafs, festivales 
festejos, conferencias, ferias, excursiones, publicaciones, apoyo y artistas 
noveles, otra... Por otro lado, defensa de sus asociados en cualquier 
aspecto en que pueda vislumbrarse una abusiva Interpretación de 
cualquier dictamen

En esta reunión previa para su fundación,.se noto en los asistentes un 
gran deseo de colaboración. Más lo Importante es, que este deseo, se 
traduzca en constancia, en vigor, en pujanza.

, Huesca, en este aspecto, a pesar de su corto censo, tiene hombres 
idóneos para cualquier actividad, personas preparadas que pueden sacar 
adelante cualquier iniciativa.

Sin embargo, se corre el peligro, no vamos a engañarnos, de caer en el 
mal clásico de los españoles. La inconstancia. Sabemos por experiencia 
que cuando surge la creación de una labor de este estilo,.en el primer 
momento brotan aluviones de ideas de proyectos, de fines. Al poco 
tiempo, todo queda en agua de borrajas, porque el temperamento ibérico 
sale a relucir con todos sus capitales defectos y sólo nos queda fuerza 
para criticar aquello que otros, con mejor o peor fortuna, han tratado de 
realizar.

Vamos a ver si este centro que ahora parece nacer con vigor, es una 
excepción y cuaja en una realidad tangible y duradera.

PERPENA

ENLACE RAPUN SERRATE

Genio y figura son las 
característica-s de nuestro 
personaje de hoy. Tiene 40 años, 
casado, con dos hijos lleva 25 
años dedicado a la construcción y 
presume con orgullo de ser 
oscense.

Ante todo nos ruega que 
seamos breves, pues “el mortero" 
se le fragua,

—Dice que Vds., los albañiles 
tuvieron una época dorada y que 
ahora les ha llegado el tiempo de 
las “vacas flacas”, ¿qué me dice 
Vd., de ésto?...

—Si con eso quieren decir que 
“nos pusimos las botas” le diré 
que esa “breva” no llegó hasta 
nosotros. Algunos, pero no 
precisamente los obreros, sf que se 
forraron bien.

-Entonces, esa fiebre de 
construir que hubo, ¿no 
representó ninguna ventaja para el 
obrero?...

-Hombre sí, primeramente, 
jKtr unos años, nos olvidamos de 
esa pesadilla que tantas veces nos 
había acechado, la falta de 
trabajo, los jornales se igualaron 
con los que entonces percibían en 
otras ramas de trabajo, pues hasta 
entonces cobrábamos verdaderas 
miserias

—Ahora ¿Cuánto cobra un 
albañil de su categoría? .

-Por término medio al año 
unas 350 ptas diarias, incluidas 
pagas extras puntos y comas. 
Tenga en cuenta que yo figuro 
como oficial de primera;

ORDUNA CORO
El pasado 20 de Febrero y en la Iglesia Románica de Santa Cruz 

de la Serós, contrajeron matrimonio don Mariano Rapún Serrate, 
presidente del Club Deportivo Sabiñánigo, con la señorita Mayte 
Orduna Coro, ambos de distinguidas familias de Sabiñánigo y Jaca

Bendijo el matrimonio el Director del Seminario de Huesca, 
primo .del novio. La novia realzaba su belleza luciendo un 
elegantísimo vestido nupcial, en tono rosa y abrigo de.terciopelo 
negro.'

Seguidamente los invitados asistentes a la ceremonia fueron 
espléndidamente agasajados con un copioso “lunch” servido en el 
Hotel “Willa Edelv\zeiss”, de Jaca, desde donde los nuevos 
desposados salieron en viaje de luna de miel para la Costa del Sol y 
Norte de Africa.

A MADRID, A POR TODO
UN PARTIDO DIFICIL CON PRONOSTICO 
LIGERAMENTE FAVORABLE A LOS OSCENSES

En la Liga todo tiene compensación y así 
como no hay alegría completa, los tropiezos 
también tienen enmienda. El pasado domingo, 
por ejemplo, las pasamos canutas ante los 
chicos del Boetticher que al llevarse un punto 
de Alcoraz, nos abrieron, ¡ay! , las puertas del 
coto de los negativos. Pero...

Pero a estas horas, los pupilos de Lelé ya 
están liando las maletas para dar en el campo 
del At. Madrileño la lección de fútbol que, con 
un resultado favorable, nos permita pisar 
nuevamente la zona positiva. Y después...

Claro que habrá que luchar de firme y hasta 
“comerse la hierba" a ratos, para doblegar la 
resistencia de los Atléticos que, discretamente 
situados, no pueden permitirse alegrías de 
ninguna clase. Claro que algo por el estilo le 
ocurre al Huesca por lo que es de esperar una

lucha tenaz y porfiada a lo largo y ancho de los 
noventa minutos de juego.

Aún falta mucha liga, desde luego, pero es 
preciso dar el do de pecho cuanto antes para 
alcanzar las cim^s más altas posibles que si bien 
sabemos no pueden llevarnos al ascenso sí 
servirán para mantener el calor y la esperanza 
entre los seguidores oscenses.

El Huesca ha hecho esta temporada partidos 
esple'ndidos —¿recuerdan el del Oviedo? — y, 
sin ir más lejos, está en condiciones de repetirlo 
mañana mismo en el mismísimo Madrid. Del 
partidito amistoso jugado el jueves ante el 
Zaragoza resulta difícil adivinar los planes de 
Rogelio Santiago en cuanto a la formación 
azulgrana ,para mañana, pero imaginamos que 
algo estara tramando “Lelé” para hacer estallar 
esa “bomba” que sería un triunfo en Madrid. 
Nosotros, la verdad —aunque nos llamen 
ilusos— la esperamos.

¡^^-pETTcóÑlÍRÚcúpEoPlN^

CON UN JORNAL OE 350
PESETA3 OE POEOEN HACER
POCAS C0SA5

liuuiera gustado
tener?

Jaca

LA SECCION DE 
ESQUIADORES DE 
LA GUARDIA CIVIL

naturalmenté, los que no alcanzan 
esa categoría cobran menos.

-¿Y qué número de horas 
diarias necesitan Jiacer para 
alcanzar ese /ornai?...

—Pues eso depende de la época 
del año. En invierno no pasan de 
ocho y en verano no ba/an de 
doce. Así que ponga Vd., una 
media anual de 10 horas al día.

— ¿Les parece suficiente esa 
retribución diaria

— ¿Oh no! de ninguna 
manera, tenga en cuenta que hoy 
cuesta mucho sacar adelante una 
familia. Con ese dinero no se 
pueden hacer muchas cosas. 
Además nuestro traba/o es muy 
duro y arriesgado, y la mayor 
parte de las veces tenemos que 
soportar, a la intemperie, una 
climatología muy rigurosa, No, no 
estamos bien pagados

— Entonces, ¿a qué mejoras 
aspiran?...

-Yo me conformaría con 
ganar las 350 ptasal día, pero con 
una jornada de 8 horas. Aparte 
pagas extras, puntos, etc.„ Como 
se viene haciendo en la industria, 
jfor ejemplo.

También impondría vacación el 
sábado por la tarde; durante la 
semana, hacemos muy poca vida 
familiar, sobre todo la temporada 
de marzo a noviembre.

— ¿Es cierto que hay 
actualmente obreros parados en 
Huesca?...

-Desgraciadamente sf, y esto 
es muy triste. El paro es algo que 
desmoraliza. Lo lamentable es que 
haya compañeros de Huesca 
parados y sin embargo hay 
empresas que traen diariamente 
obreros de fuera. En estas 
circunstancias deberían obligarles 
a dar trabajo preferentemente a 
esos obreros /tarados.

—Bueno vamos a cambiar un 
jKtco el tema de la conversación y 
dígame ¿De no haber sido albañil

—Sin quda alguna carpintero ó 
ebanista, la madera es más dócil 
que la piedra

-Y como albañil ¿qué opina 
Vd., de Huesca?...

—Pues hombre, la parte nuew 
no está mal, quizás, sus calles, se 
proyecten muy estrechas de cara 
al futuro. Esto en cuanto a su 
aspecto urbanístico; en cuanto a 
lo laboral creo que hacen falta 
industrias de categoría para que a 
nadie le falte trabajo, o tenga que 
salir fuera de Huesca a buscarlo. 
Tengo entendido que nos hemos 
dejado escapar la ubicación de 
Huesca de 2 ó 3 factorías con 
categoría nacional porque se les 
dió muy pocas facilidades, y ésto 
si de verdad es cierto es urut pena.

— Una última pregunta ¿Cuáles 
su distracción favorita?...

— Tengo pocos vicios, pero el 
salir de campo con la fartilia y la 
pesca me ilusiona mucho; mire,fl 
otro día se me escapó una anguila 
que...

Y los que nos escapamos 
fuimos nosotros pues nos vimos 
encima una anguila como una 
plaza de toros de grande. 
Simpático muchacho este

FERNANDO

GALARDONABA PUEBLOS
DIVIDIDOS

La Federación Española de 
Montañismo ha concedido a 
la Sección de Esquiadores*Es- 
caladores de la 512 
comandancia de la Guardia 
Civil de Jaca (Huesca), la 
Placa de Plata al Socorro y a 
D. Fulgencio Carbonell 
Bérgua, sargento primero de 
dicha Sección, la Medalla ai 
Socorro en su categoria de 
Bronce por los desvelos 
constantes e intervención en 
las organizaciones de rescate 
de montañeros accidentados 
en los Pirineos

G
obernar un pueblo pequeño es siempre difícil porque los 

problemas y las soluciones afectan de una forma muy directa a cada 
vecino y es muy sencillo establecer comparaciones tanto por lo qo® 
se refiere a las cargas como sobre los beneficios que obtiene cada uno. 

Pero es mucho más difícil cuando por razones de muchas clases a veces 
alimentadas por personas que no tienen nada que ver con el propio 
pueblo, los vecinos están enfrentados o divididos en dos o más bandos 
rivales, tal como en Alberuela de Tubo, en la provincia de Huesca, donde 
algunos dicen que van a tener que levantar un muro como el de Berlín, de 
tanta rivalidad como ha llegado a existir entre dos grupos de sus 
habitantes. Así es imposible llegar a planear y ejecutar algo positivo, puos 
basta que un grupo tenga una iniciativa para que el otro la boicotee.

Parece que ha llegado la hora de que las autoridades provinciales 
busquen una solución a estos problemas con la renovación de alcaldes.

Si la autoridad local trabaja por la prosperidad de todo el pueblo» 
aunque de momento el bando rival no aprecie su labor, con el tiempo se 
limarán las diferencias hasta que desaparezcan completamente.

El problema de este pueblo oscense no es el único y por oso ^s 
necesario que se tomen medidas hasta conseguir poner las bases qo® 
terminen con esas divisiones que tanto perjudican a todos y baoco 
desagradable vivir en unos lugares que por lo demás son verdadefos 
paraísos de paz. Si no actúa a tiempo, puede ocurrir que laenfermedads® 
haga ende'mica.

Manuel PALACIO

FONTANERIA MARRASE
ESPECIALIDAD en TERMOS a BUTANO
Calle San Lorenzo, 38 H U ESCA
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